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市领导实地认河巡河
本报讯（记者 翟甜甜 赵妍东方）5

日上午，市领导赵广华、王薇分别率相关
部门负责人、相关河道河长助理及河道
警长等前往各自管辖的河道认河巡河，
推进河长制工作。

当日上午，市委常委、常务副市长赵
广华率市水利局、市委农工办等相关部门
负责人等前往头闸干渠和南关干渠认河，
对河道及周边环境进行全面了解。在南关
干渠卸甲镇段，赵广华详细了解了河道基
本情况、水质状况、河道保洁、圩堤工程以
及近远期整治规划等，他要求有关乡镇部
门将存在的问题尽快整理成册，并提出处
理方案，真正做到“一河一策”；对于干渠
两岸的违章搭建物，要逐步查处拆除，确
保做到不再增加一砖一瓦。

当天，副市长王薇率市水利、公安、
教育等相关部门负责人等，前往我市最
南部骨干引排河道盐邵河，以及省 727
骨干河道小径沟和张叶沟等河道现场认
河巡河，详细了解三条河道在推进河长
制过程中遇到的问题和困难。她要求相
关责任部门，要尽快将问题梳理出来，从
源头上解决困难和问题，加快推进河长
制步伐，完善水环境治理体系，维护河湖
健康生命。
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市人大调研《道路交通安全法》执法情况
本报讯（记者 管玮玮）5日下午，市

人大常委会主任张秋红、副主任杨向东
率市人大常委会委员调研组，对我市《道
路交通安全法》贯彻实施情况进行执法
检查。

调研组一行先后来到位于城南新区
的市道路交通事故处理调解服务中心、
设立于秦邮实小的交通安全情景教育基
地和市公安局交警大队，通过察看事故
处理调解流程操作，了解交通指控中心
日常运行，查阅相关资料、听取情况汇报
等形式，深入调研《道路交通安全法》贯
彻实施情况。

张秋红对我市贯彻实施《道路交通
安全法》取得的成绩给予充分肯定，并希
望相关部门要进一步强化贯彻落实《道
路交通安全法》正反两方面案例宣传教
育，增强群众道路交通安全意识；要不断
完善道路交通出行基础设施，进一步改
善道路安全通行环境；要严格执法，加大
安全监管力度，对违法违规车辆进行严
肃处理，营造良好的道路交通秩序，为保
障人民生命财产安全作贡献。

潘学元专题会办推进多能互补项目
本报讯（记者 殷朝刚）5日上午，

市长潘学元召集相关部门负责人，就推
进城南新区多能互补集成优化示范工
程项目建设进行专题会办。副市长李生
参加会办会。

高邮城南经济新区多能互补集成
优化示范工程项目，是一项惠民型国家
级项目。该项目总投资 10.55亿元，包
括9个子项目，由扬州市邮都园区农业
开发公司投资建设。目前，该工程已具
备项目开工条件。

在听取相关情况汇报后，潘学元
要求，要加快项目供地、加快规划调
整、加快管网铺设方案设计，力促项目
尽早开工；要切实做好与上级主管部
门的对接，加快项目及能源规划的审
批、指标的落实。项目建设单位要科学
统筹，全力推进相关子项目的建设进
度。城南新区及相关部门要做好跟踪
服务，切实解决项目推进过程中遇到
的困难和矛盾，确保项目早开工、早建
设、早收益。
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本报讯（通讯员 卢国庆
记者 玉梅）近日，大连理工大
学高邮研究院喜事连连：升级
版总部全面投入使用，与扬州
产业技术研究院的合作结
晶———高端装备设计制造研
究所揭开“红盖头”，并分别与
江苏中科院智能科技应用研
究院、高邮知识产权局及 8家
企业签订共建智能制造研发
中心、专利培育中心、企业研
发中心等一揽子协议……此
外，大连理工大学高邮研究院
还联合扬州产业技术研究院、
江苏中科院智能科学技术应
用研究院等“智库”，为许多企
业打通了高层次科技项目申
报通道。据悉，大连理工大学
高邮研究院仅是城南新区创
新驱动转型战略的载体之一。

近年来，城南新区坚持向
创新要增长，向转型要动能，
以引进新人才、建设新平台、
促进新合作加快开放发展步
伐，加速要素集成集聚，促进
转型升级发展。武汉理工大、
西安工大等发展共同体从简
单的人才输出向校企共建研
发机构转变；明增生物、明晟
新能源等以研究生工作站为

“发动机”，尝到了高新技术产
品带来的甜头；北方动力、金
润龙、金诺尔等众多“专、精、
特、新”企业依靠校企“混血
型”三站三中心，在新领域、新
市场上捷足先登；一大批传统
企业外依公共技术平台、内设
研发中心，凭着“一招鲜”焕发
第二春。目前，全区共建有公

共技术平台4个、研究生工作站5个，工程技术研究中
心、企业技术中心、工程研究中心34个，其中省级9个。

人才、平台孰先孰后、孰轻孰重？新区给出了明确的
答案。奥利斯特以智能烟气催化脱硫设备问鼎省重点研
发计划项目的消息一度刷爆“朋友圈”。这个落地不足两
年的项目能有这样的惊人之举，在于他们将看得准的市
场行情、摸得着的技术难题对接到川大的研发长项上，
通过人才输入、技术共享，掀起焦炉煤气脱硫新一轮革
命，目前该企业在手订单近1.2亿元。星浪光学以全国
光学薄膜领军人物苏俊宏教授为灵魂，建起了“影子型”
研发中心，在超宽角度、低漂移、高激光损伤阈值薄膜滤
光片研发上独领风骚，企业实现井喷式发展，创建博士
工作站水到渠成。为此，城南新区提出了“人才即平台”
的理念，并以省“双创团队”人才20万元、省“双创人才”
“绿扬金凤计划”领军人才10万元的重磅奖励，引导企
业在研发平台上不求所在，但求所用。

为将创新平台打造成企业转型的助推器，城南新
区着力做好“小平台+大人物+高项目”综合运算。金
晖光伏通过技术入股，引进美国博士黎志欣“黑硅”项
目，月产能增加 900万片，实现人财双收；赛尔橡胶依
托企业技术中心，揽获李厚补博士超高压特种管材项
目，实现小平台大发展……据介绍，预计城南新区今年
可完成省科技成果转化专项资金项目、省重点研发计划
项目、省国际科技合作项目5个。

新港漫水闸位于高邮湖新民滩河港处，是淮河入江水道高邮湖控制线 7座
控制建筑物之一。为进一步提升新港漫水闸蓄排功能，增强闸站安全性，今年市
水利局按照上级主管部门相关要求，对旧闸进行拆除改建。目前，工程已全部完
工并通过验收。图为新建成的新港闸（左）与前年改造完成的毛港闸一起，成为淮
河入江水道上一道靓丽风景线。 王林山 朱仁权 摄影报道

潘学元赴清水潭旅游度假区调研时要求———

优化策划方案 坚持政府主导 明确建设序时
本报讯（记者 周雷森）昨日下午，市

长潘学元率相关部门负责人赴清水潭旅
游度假区调研景区建设工作，会商解决
景区建设过程中存在的突出问题。他要
求，清水潭旅游度假区要优化景区策划
方案，掌控景区发展整体规划和建设的
主导权，明确项目建设序时，真正把景区
建设好、运营好、管理好。副市长王薇、李
生参加调研。

调研期间，潘学元一行深入温泉项
目、大马戏项目、屏淮路北延工程、水系
污水管网工程等项目和工程现场，实地
察看项目和工程进展情况，并听取有关

项目建设方案情况和景区项目建设情况
汇报。

潘学元指出，聚力推进清水潭旅游
度假区建设，是全力构建全域旅游大格
局的需要，是提升我市旅游业发展层次
和水平的需要，也是经济转型升级的重
要推动力。当前，景区建设工作虽然取得
了一定成效，但仍存在人员力量不足、景
区策划方案不优等突出问题。他要求，开
发区要加强人员和资源整合，从机关选
调优秀人才充实到清水潭旅游度假区，
进一步配齐配强人员力量。度假区管委
会要优化策划方案，通过多方案比选，选

出最优方案；要坚持政府主导，牢牢掌控
景区发展整体规划和建设的主导权；
要统筹谋划景区建设，在确定项目开
发主体的基础上，明确项目建设序时，
绘制好项目建设路径图；要加大招商
引资力度，招引实力强大、经验丰富的
客商和团队进入景区，参加景区的开发、
建设和运营。

就清水潭旅游度假区提出的需要市
政府协调解决的具体问题，潘学元提出
了指导意见。与会市领导和相关部门负
责人就加快推进景区建设提出了意见和
建议。

今 日 评 说

从“扶贫茶”说精准扶贫
□ 殷朝刚

说起全国人大代表、江苏万顺机电集团
有限公司董事长周善红，人们就会想起“扶
贫茶”。

2014年，万顺集团与福建省级贫困
村———寿宁县下党乡下党村结对帮扶。周善
红发现，下党村山清水秀，空气清新湿润，非
常适宜茶叶生长。于是，他提出了“种植先行、
项目引领、商贸推进、强村富民”的发展思路，
并投入扶贫资金为下党村建成“爱心茶园”。
至 2016年底，下党村村集体农业合作社已盈
利 24万元，全村人均纯收入增加到 1万元。

种植“扶贫茶”给贫困村的群众带来了希望，
让精准扶贫收到了成效。如果下党村不因地
制宜种“扶贫茶”，脱贫效果也许就是另一种
情景了。

当前，全市上下正在进行扶贫、脱贫攻
坚。“扶贫茶”的故事给我们扶贫工作带来许多
启示。

要让“弱鸟”先飞，飞得快、飞得高，必须
探索出一条因地制宜的发展路子。在扶贫过
程中，只有开对“药方子”，才能拔掉“穷根子”。

“精准扶贫”不能说在嘴上，停留在文字上，要

因户施策、因人施策，不能一个扶贫方案管所
有，要号准“贫脉”，找准出路，“滴灌”要“滴”
在致贫的根子上。既要扶贫，又要扶志、扶智，
让他们摆脱物质的贫困和精神的贫瘠。

“ 精准扶贫”要一把钥匙开一把锁，力求
差别化、特色化。宜种茶种茶、宜种花种花、宜
养殖搞养殖等，切不能好大喜功，脱离实际。
要与群众一起算账，在切断“贫根”上做文章，
彻底走出“年年扶年年贫”或“扶了就脱贫、放
手又返贫”的窘境。

天下大事，必作于细；扶贫脱贫，成于精
准。惟有精准施策，扶贫工作方能事半功倍。


